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PôleS de la Ville
↘ Pôle administration générale, 
sport et animations
↘ Pôle patrimoine communal
↘ Pôle culture
↘ Pôle ressources
↘ Pôle solidarités
↘ Pôle communication
↘ Pôle enfance, jeunesse, 
affaires scolaires

Nombre d’agents

Quelques
chiffres

11 710
habitants

36
mariages

112
naissances 

dont 55 filles 
et 57 garçons

65
PACS

99
décès

135
agents

77%
de femmes (104)

23%
d’hommes (31)
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En ce début de 2023, nous vous présentons 
notre 2e revue municipale. Tant de choses 
se sont passées depuis notre dernier 
magazine.

En 2022, de nouveaux projets ont vu le 
jour et les traditionnels DestoK, Pique-
Niques Kerhorres, ou Aquathlon, qui 
attirent encore et toujours plus de monde, 
ont permis de partager de beaux moments, 
ensemble.

L’été dernier, avec ses températures 
caniculaires, a été une nouvelle 
alerte du dérèglement climatique. Le 
développement durable doit être la 
priorité dans chacune de nos politiques. Il 
est essentiel de préserver nos ressources 
en eau, et nos espaces verts et de 
biodiversité. Notre ancien camping en sera 
la future démonstration.

Cette année, vous découvrirez des rendez-
vous revisités, des immanquables et des 
nouveautés. 2023 sera l’année des 10 ans 
de la Médiathèque François Mitterrand et 
de l’inauguration de la Maison de L’Enfance 
et de la Jeunesse. Cette dernière, rénovée 
de manière éco-responsable, agrémentée 
de son parc ouvert au public, deviendra un 
nouveau lieu pour s’épanouir au Relecq-
Kerhuon.

Pa krogomp gant ar bloavezh 2023 e 
kinnigomp deoc’h eil niverenn kelaouenn 
hor c’huzul ti-kêr. Kement a zarvoudoù zo 
c’hoarvezet abaoe an niverenn all e 2023 !  

Gant raktresoù nevez bet kaset da benn ha 
reoù boaz, Destok,Pique-niques Kerrroes, 
pe Aquathlon, da sachañ adarre hag 
bewech kalz muioc’h a dud, ez eus bet 
peadra d’en em gavout alies gant plijadur 
a-gevret.

Lakaet e oamp bet da gompren efedoù ar 
reuz degaset en hin pa oa bet prantadoù 
tomm betek re e-kerzh an hañv paseet. 
Mont war raok war diouzh un doare yac’h 
ha padus a rank bezañ reolenn bennañ hon 
dibaboù politikel. Ret eo gwareziñ orin hor 
pourvezioù dour, hon takadoù glas hag ar 
vevdiseurtegezh. Anat e teuio pal hor mod 
ober er pezh a zeuio da vezañ hon tachenn 
kampiñ kozh.

Hevlene e kinnigimp deoc’h emgavioù 
adnevezaet, darvoudoù boaz na c’hellor 
ket chom hep kemer perzh enno ha reoù 
nevez. Lidet e vo hevlene dekvet deiz-ha-
bloaz mediaoueg François Mitterant ha 
lidet e vo ivez digoridigezh Ti ar Vugale hag 
ar Yaouankiz. Pa vo kempennet ar batis-mañ 
diouzh ur mod doujus ouzh an endro ha pa 
vo kinklet gant e bark digor d’an holl e teuio 
da vezañ ul lec’h nevez d’en em santout en e 
aes, en hec’h aes, er Releg Kerhuon.

Informations de publication :
Revue municipale annuelle 
de la Ville du Relecq-Kerhuon

 Ville Le Relecq-Kerhuon

 @LeRelecqKerhuon

 lerelecqkerhuon

www.lerelecqkerhuon.bzh

Responsable de la publication Laurent Péron - Maire
Graphiste Ewen Prigent • www.laboitegraphique.fr 
Crédits Photos Ville du Relecq-Kerhuon

Imprimé en Finistère sur papier issu 
de forêts gérées durablement

Conseil des Jeunes de la Ville

Le mot 
du Maire
Embannadenn ar maer
Laurent Péron
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Grâce aux processus de concertations, les 
projets permettant l’évolution de notre ville se 
construisent avec les habitants. Dans le souci de 
répondre aux attentes des usagers et aux besoins 
de la commune, les associations, les entreprises, 
mais surtout les administrés sont consultés pour 
la mise en place des projets. Parce que Le Relecq-
Kerhuon est votre ville, la municipalité vous fait 
participer à son évolution.
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Pauline 
Lavergne
Titulaire

Jérémy 
Quentel
Titulaire

Mouna 
Serrurier Sahli

Titulaire

Chantal 
Cadiou

Titulaire

Boris 
Desbureaux

Titulaire

Angélique 
De Cecco
Titulaire

Pierre-Yves 
Liziar

Suppléant

Philippe 
Morvan

Suppléant

Isabelle 
Mazelin

Suppléante

Danièle 
Lagathu

Suppléante

Danièle 
Ollivier

Suppléant

Patrick 
Péron 

Suppléant

Concertations
Les Jardins de 
Kerzincuff
Dans le cadre de « Ça coule de Ressources » et 
suite à une concertation citoyenne en mai 2022 
entre la population, les élus et les associations, 
un projet a commencé à émerger pour l’espace 
en herbe situé entre le complexe sportif de 
Kerzincuff et la chaussée de la rue Vincent 
Jézéquel. Les futurs jardins de Kerzincuff 
allieront espaces de promenades, de détente 
et espaces botaniques à but pédagogique. Un 
jardin partagé est aussi en réflexion afin de 
compléter le projet dont l’étude de réalisation 
devrait aboutir en 2023.

PARTICIPATIF
ET PROXIMITÉ
CONSTRUISONS ENSEMBLE

Réunions publiques
↘ SENSIBILISATION AUX CAMBRIOLAGES 
AVEC LES FORCES DE L’ORDRE 
Les services de la Gendarmerie Nationale sont 
venus pour 2 rendez-vous face aux habitants 
afin de prodiguer les bons conseils de vigilance 
face au risque de cambriolage, notamment 
durant les périodes de vacances.
↘ RENCONTRE AVEC LES ACTEURS 
ÉCONOMIQUES LOCAUX 
En octobre 2022 s’est tenue la rencontre entre 
les élus et les artisans et commerçants de la 
commune. Un moment d’échange nécessaire 
et convivial à l’Astrolabe. Ce rendez-vous se 
tiendra de nouveau en 2023 afin de poursuivre 
les relations entre les différents acteurs 
économiques de la ville.

Réunions de 
quartiers
Après avoir rencontré les habitants des 
secteurs 1 et 2 en 2021, les élus référents sont 
allés à la rencontre des habitants des secteurs 3 
et 4 en 2022. C’est donc en toute logique que 
les secteurs 5 et 6 seront ceux de l’année 2023.

Ces rencontres vous permettent non seulement 
de connaître vos élus, mais aussi de pouvoir 
échanger sur les différents projets en cours ou 
à venir. Elles sont utiles pour maintenir le lien 
de proximité nécessaire à la bonne évolution 
de notre commune et vous êtes nombreux à 
participer à chaque rencontre.

Vos élus référents résident dans ces secteurs et 
se tiennent à votre disposition pour échanger. 
Vous pouvez aussi les contacter en mairie ou par 
courrier.

Le camping 
de Camfrout
Véritable lieu de biodiversité, qui fait la 
jonction entre Lossulien et l’anse de Camfrout, 
l’ouverture au public du camping de Camfrout 
permettra aux habitants de jouir des plaisirs de 
ce poumon vert. La concertation, commencée 
en 2022, se poursuivra en 2023 et sera menée 
par la société Onésime paysage.

Sensibilisation cambriolage
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PARTICIPATIF
ET PROXIMITÉ

Le budget 
participatif
Une partie du budget d’investissement 
de la ville (60 000 €) et de Brest 
métropole (40  000 €) est mis à 
disposition des habitants sur une durée 
de 2 ans pour proposer des projets 
d’aménagements dans l’espace public 
accessibles à tous : voirie, espace verts, 
aires de loisirs, de jeux… Pour cette 
première édition, 5 projets ont été 
retenus, dont 2 projets ville : une aire 
abritée de pique-nique sur l’esplanade 
de Camfrout, proposition collective 
et une tyrolienne à destination 
des enfants sur l’espace du Foirail, 
proposition individuelle.

Participer 
en 2023!
Une nouvelle enveloppe de 100 000 
euros est de nouveau allouée au 
budget participatif cette année! 
Faites vos propositions à partir du 2 
mai, en mairie ou sur le site internet. 
Vous avez une idée, mais avez besoin 
d’être accompagné pour le proposer, 
venez nous rencontrer!

Le Relecq-Kerhuon

Un dimanche au bord de l'eau
DESCRIPTIF  Installation de planches sur le parapet invitant à 

l'assise des piétons.
OBJECTIF  Créer des points d'assise le long du boulevard 

Clémenceau à hauteur de l'esplanade de Camfrout.

↘ Enveloppe budgétaire Brest métropole. 
↘ Lieu et installation boulevard Clémenceau entre la venelle de Camfrout et le stationnement 
avant la rue Vincent Jézéquel. 
↘ Montant du projet 5 000 euros.

PROJETS BREST MÉTROPOLE

PROJETS VILLE

DES BANCS POUR REMONTER DE KERSCAO
DESCRIPTIF  Installation de bancs entre le Boulevard Charles de 

Gaulle et la rue Georges Pompidou.
OBJECTIF  Permettre le repos pour les piétons qui remontent 

la route de Kerscao.

↘ Enveloppe budgétaire Brest métropole. 
↘ Lieu et installation sur la rive gauche en remontée des routes de Kersaco et Lavallot. 
↘ Montant du projet 8 000 euros, comptant les bancs et la fixation au sol.

DES POINTS DE REPOS SUR LA COULÉE VERTE
DESCRIPTIF  Installation de bancs et d'une table de pique-nique 

dans la Coulée Verte, avec scellement et cheminement pour 
l'accessibilité PMR.

OBJECTIF  Créer des points de repos et de convivialité dans la 
Coulée Verte.

↘ Enveloppe budgétaire Brest métropole. 
↘ Lieu et installation Coulée Verte, entre le transformateur et la rue Danton. 
↘ Montant du projet 14 400 euros.

Un dimanche au bord de l'eau (suite)

DESCRIPTIF  Installation de toit style toile tendue ou toiture 
bois, sur un espace ouvert, avec tables et bancs.

OBJECTIF  Créer un système de protection permanente sur 
l'esplanade de Camfrout avec bancs et tables pour permettre 
aux usagers de s'abriter du soleil et de la pluie de façon 
conviviale.

↘ Enveloppe budgétaire Ville Le Relecq-Kerhuon. 
↘ Lieu et installation Esplanade de Camfrout. 
↘ Montant du projet 23 400 euros intégrant l'équipement, la fixation et le sol.

ON SE LANCE SUR LA TYROLIENNE
DESCRIPTIF  Installation d'une tyrolienne pour enfants et 

adolescents de 25 m de long scellée au sol.
OBJECTIF  Apporter une nouvelle structure de divertissement 

pour les enfants et les grands au Relecq-Kerhuon.

↘ Enveloppe budgétaire Ville Le Relecq-Kerhuon. 
↘ Lieu et installation Le Foirail. 
↘ Montant du projet 20 000 euros, intégrant l'équipement, la fixation et le sol.
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ENFANCE 
ET JEUNESSE PRENONS SOIN DES PLUS JEUNES

Nos équipements 
dédiés à l’enfance
▶ Ecole Jules Ferry
L’étude concernant les travaux de l’Ecole Jules Ferry se poursuit 
afin de répondre aux besoins réels de la ville pour l’enseignement et 
l’accompagnement des élèves. Le remplacement des modulaires est acté 
et sera effectif pour la rentrée des vacances de printemps. 

▶ Maternelle Jean Moulin
La toiture de la maternelle Jean Moulin a été rénovée en 2022. Cela fait 
partie de ces nombreux travaux invisibles et pourtant nécessaires que 
la commune mène au quotidien pour améliorer le confort et la sécurité 
des habitants. 

Restauration scolaire
Depuis la rentrée scolaire de septembre 2022, la part de produits 
issus de l’agriculture biologique s’élève à 29,51%. La part de produits 
durables labélisés en accord avec la loi Egalim de 2018 est de 19,31%. 
Cette loi issue des Etats Généraux de l’Alimentation fixe 5 objectifs 
nationaux  : favoriser une alimentation saine et durable pour tous, 
renforcer le bien-être animal, réduire l’utilisation du plastique, 
améliorer les conditions sanitaires et environnementales de 
production, permettre aux agriculteurs d’obtenir un revenu digne 
et plus équitable. 

Les produits servis possèdent différents critères de certification 
comme les AOP, AOC et IGP et sont le plus souvent issus de circuits 
courts. Les produits locaux hors label servis par la restauration 
scolaire s’élève à 20,14%. 

L’objectif d’augmentation des produits issus du circuit court, 
labélisés et/ou issus de l’agriculture biologique est maintenu et se 
poursuivra en 2023.

repas ont été servis 
par la restauration
scolaire en 2022

L’attention portée à la jeunesse 
fait partie des priorités de la 
ville. L’épanouissement de 
nos jeunes de tous âges au 
sein de la commune se traduit 
par de nombreuses actions au 
quotidien comme sur le long 
terme. 

▶ La Maison de l’Enfance et de la Jeunesse
La Maison de l’Enfance et de la Jeunesse, en travaux depuis maintenant 
une année, sera inaugurée au second semestre 2023. Cette nouvelle MEJ 
entièrement éco-conçue sera ouverte pour permettre aux jeunes de la 
commune de profiter d’un véritable espace ludique et pédagogique. Le 
parc arboré sera quant à lui ouvert à tous les habitants et aménagé pour 
le rendre accessible à toutes et à tous. Ce projet finalisé cette année 
permettra d’améliorer significativement le cadre de vie de nos jeunes en 
leur fournissant un lieu dédié pour de nombreuses animations à venir. 
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ANNIE CALVEZ
ADJOINTE À LA PETITE 
ENFANCE, À L’ENFANCE ET 
AUX AFFAIRES SCOLAIRES

La mission que m’a confiée Laurent 
Péron pour ce mandat regroupe plusieurs 
domaines liés aux jeunes enfants :

▶ La petite enfance :
Il s’agit de la gestion des différents modes 
de garde proposés sur la ville  : la Halte-
Garderie Bidourik, gérée par Yvane Simon, 
qui accueille les petits les mardi, mercredi 
et vendredi matins et le jeudi, la crèche 
municipale Pain d’Epices ouverte tous les 
jours et placée sous la direction de Marie-
Laure Camblan, ainsi que la relation avec 
les assistantes maternelles qui proposent 
la garde d’enfants à leur domicile.
La coordination de ces activités est 
assurée par Hélène Bouger, responsable 
du relais petite enfance (RPE), qui assure le 
lien entre ces différentes activités. 

↘ En 2022, la ville s’est inscrite pour la 
première fois dans le dispositif «  Les 
Semaines de la Petite Enfance » financé par 
la Caisse d’Allocations Familiales et la ville, 
ouvert aux structures municipales et aux 
assistantes maternelles.
Devant le succès rencontré par les 
activités choisies, nous nous sommes 
réinscrits pour 2023 avec une nouvelle 
programmation qui sera dévoilée courant 
février aux professionnels et aux parents.

↘ En 2023, nous allons proposer la création 
d’un Lieu d’Accueil Enfants Parents (LAEP) 
afin de permettre aux parents de se 
retrouver dans un lieu neutre, en présence 
de professionnels, pour partager leurs 
expériences.

▶ L’enfance : 
C’est le temps de l’école, la ville dispose 
de 4 établissements primaires publics 
(Jean Moulin maternelle, Jean Moulin 
élémentaire, Achille Grandeau, Jules 
Ferry maternelle et primaire monolingue 
et bilingue (français/breton)), et d’un 

établissement privé (Saint Jean de la croix 
maternelle et primaire).
Concernant les établissements publics, 
nous devions, pour la rentrée de septembre 
2022, nous prononcer sur le maintien ou 
non de l’organisation de la semaine des 
écoliers sur 4.5 jours. Nous avons adressé 
un questionnaire aux parents d’élèves en 
janvier 2022 pour recueillir leur avis sur ce 
sujet d’importance. 
56.44 % des parents ayant répondu se 
sont prononcés pour le maintien de la 
semaine à 4.5 jours ; cette organisation est 
prolongée jusqu’à la rentrée 2026.

▶ Les affaires scolaires :
Ce chapitre regroupe :
↘  la restauration scolaire  : poursuite de 
l’augmentation des produits «  bio  » ou 
issus de circuits courts :
↘ les activités proposées sur les temps 
scolaires et périscolaires : 
Depuis la rentrée 2021, la ville finance 10 
séances de nautisme pour les élèves de 
CM2 des écoles Grandeau, Ferry et St Jean 
de la croix animées par le SNRK ; les élèves 
de la classe ULIS de Grandeau vont eux 
aussi bénéficier de cette activité au cours 
de l’année 2022/2023. 
Les travaux de rénovation de la Maison de 
l’Enfance et de la Jeunesse (MEJ) devraient 
être terminés pour  le second semestre 
2023 et permettre ainsi une réouverture.

▶ le suivi des différents 
travaux programmés dans 
les écoles :
L’éclairage passera en LED dans toutes les 
classes des écoles publiques.
Concernant le remplacement des 
modulaires à l’école Jules Ferry, nous 
devrions être en mesure de présenter le 
projet par une installation entre avril et 
mai 2023.

ENFANCE 
ET JEUNESSE

Pour la jeunesse active
Kiff’ ton job
S’investir et travailler 
pour sa ville  
Ce dispositif a vu le jour pour la première fois lors des 
vacances de Toussaint 2021. Il est proposé aux jeunes de 
16 et 17 ans qui veulent s’investir et travailler pour leur 
Ville, pendant quelques jours lors des vacances scolaires. 

Cette opportunité leur permet d’avoir une première 
expérience professionnelle. Il faut savoir que les jeunes 
recrutés disposent d’un réel contrat de travail et sont 
rémunérés au SMIC  ! Une action concrète pour les 
jeunes motivés et volontaires !

Sur l’année 2022, 23 personnes ont pu bénéficier du 
dispositif. Alors, gardez un œil sur les offres qui paraissent 
sur notre site internet un mois avant chaque période de 
vacances scolaires (hors Noël) !
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Ville active 
et sportive
Le Relecq-Kerhuon a été récompensé au 
mois d’août 2022 par l’attribution du niveau 
1 du label «  Ville active et sportive  ». Cette 
labélisation d’une durée de 3 ans récompense 
l’engagement de la municipalité auprès 
des associations sportives, la diversité des 
disciplines proposées et la volonté de rendre 
les pratiques sportives accessibles à toutes et 
tous dans une grande diversité de propositions. 
Ce label est une reconnaissance, non 
seulement de la politique de la ville quant aux 
infrastructures sportives, aux subventions et 
aux projets structurants, mais aussi de l’action 
des associations sportives et de leurs licenciés, 
et également des services municipaux.

Félicitations pour les sportifs de 
la Ville en compétition sur 2022 et 
à nos médaillés !
> Tennis de table Katell Ogor : Vice-championne de 
France en simple dame et en double dame.
> VTT : Guénaelle Le Roy : Vice-championne de France.
> Badminton Sylviane Le Pimpec : Championne 
régional en simple dame, en mixte ainsi qu’en double 
dame.
> Gouren Martin Demaret : Champion de Bretagne 
benjamin / Maïwen Payet : Vice-championne de 
Bretagne moins de 45kg / Arthur Léa : Vice-champion 
de Bretagne benjamin.
> Gymnastique Annaline Colson & Jade Kerampran : 
Championnes de Bretagne catégories 12-13 ans et 10-
11ans / Louisa Stéphan : Vice-championne de Bretagne 
catégorie 14-15ans / Laora Saint-Amand : Médaillée de 
bronze catégorie 15-16ans / Nina Rilho, Lana Stéphan, 
Klervie Champs & Jade Kerampran : Médaillle de 
bronze Fédéral A et Performance par équipe.

Retour de 
l’Aquathlon
L’événement sportif de l’Aquathlon s’est tenu 
au mois de septembre et a pu rassembler un 
peu plus de 80 personnes. Les courageux 
participants ont eu à nager environ 500 mètres 
pour traverser l’Elorn du Passage de la Cale 
en direction de Plougastel-Daoulas avant de 
courir 6,5km pour revenir en passant par le 
pont Albert Louppe. Si les plus confirmés ont 
pu mettre à l’épreuve leurs performances, 
les nombreux participants novices ont eux 
profité d’une belle expérience sportive.

SPORT, CULTURE 
ET ANIMATIONS
PASSONS DU TEMPS, ENSEMBLE

La ville du Relecq-Kerhuon est 
reconnue pour son dynamisme 
culturel et sportif. Les animations 
familiales, participatives, solidaires, 
culturelles, éducatives et sportives 
permettent à tous de profiter d’une 
commune active où l’on aime vivre, 
se détendre et s’amuser.

Les bienfaits du sport ne sont plus à 
démontrer. Aujourd’hui tout le monde a 
conscience que l’activité physique est un 
réel besoin pour se sentir bien dans son 
corps et s’épanouir pleinement dans le 
quotidien.
Après des mesures de confinement 
contraignantes pour tous et où le sport, 
comme d’autres loisirs, ont été mis à l’index 
et en sommeil, nos clubs et associations 
ont su s’adapter, réagir, innover, proposer 
de nouvelles approches, parfois même en 
distanciel, pour ne pas perdre ce lien avec 
leurs adhérents et licenciés.
Mais cela ne fut possible que grâce aux 
engagements de l’ensemble des bénévoles 
qui, au quotidien, souvent dans l’ombre, 
œuvrent sans compter. C’est à eux que je 
voudrais diriger mes remerciements les 
plus vifs et les plus sincères. Nous pouvons 
avoir des équipements, des gymnases, des 
terrains de qualité et en nombre, sans les 
bénévoles, rien ne serait possible.
Nous allons continuer à mettre en place 
plusieurs projets, tous ensemble, pour 
faire progresser encore plus le sport au 
Relecq-Kerhuon et pour satisfaire le plus 
grand nombre d’adhérents sportifs, ou 
plus simplement les citoyens qui enfilent 
une paire de chaussures de sport et un tee-
shirt pour « suer » un peu.

RONAN 
LE BERRE
ADJOINT AUX SPORTS

Dénomination 
Gymnase 
Alice Milliat
Par délibération du Conseil Municipal, le 
gymnase de Kermadec s’est vu apposer le nom 
d’Alice Milliat. La ville souhaite ainsi reconnaître 
et commémorer l’action de la première femme 
membre du Comité International Olympique. 
Née en 1884 et décédée en 1957, Alice Milliat 
a milité pour que les femmes puissent avoir 
accès librement aux activités sportives dans de 
nombreuses disciplines, telles que la natation, 
l’aviron ou le hockey sur gazon, sports qu’elle a 
elle-même pratiqués. Par ce geste symbolique, 
nous mettons en avant l'ensemble des 
sportives féminines du Relecq-Kerhuon.

Sport

Aquathlon
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Culture 
Une saison 2022 riche
↘ Un brin classiK  
En association avec le conservatoire de 
musique et la famille Beaugé, propriétaire du 
domaine de Lossulien, les concerts organisés 
tous les ans permettent de profiter d’une 
parenthèse classique dans un cadre bucolique 
et patrimonial.
↘ Retour des Pique-Niques Kerhorres 
Rendez-vous bien connu et prisé, les Pique-
Niques Kerhorres rassemblent les habitants dans 
la plus grande convivialité autour d’animations 
diverses tout public.
↘ Journées du patrimoine - exposition 
commerces d’Antan avec la Maison des 
Kerhorres 
La ville a exposé les traces remarquables de 
son passé grâce à l’exposition «  Commerces 
d’antan » créée par la Maison des Kerhorres. Un 
voyage dans le temps photographique.

Le Festival Thermos est de retour pour sa 3e 
édition  ! Une programmation riche et conçue 
pour tous les publics. Le Festival, qui se pare cette 
année d’une scénographie «  vulcanoactive  », 
s’est tenu sur 12 jours (du 14 au 26 février 2023) 
dans un lieu éphémère rue Jean Zay, pour 25 
rendez-vous de festivités et de spectacles hauts 
en couleurs, en intérieur et en extérieur. 

Médiathèque 
François Mitterrand
Cette année, plus de 54 000 visiteurs ont pu profiter 
des œuvres et des jeux disponibles. 135  000 
documents de tous supports ont été prêtés. La 
Médiathèque François Mitterrand a pu organiser 
125 animations adressées à tous les publics, et 
notamment les scolaires avec 98 séances d’accueil 
à destination des classes de maternelles, primaires 
et collèges. 2023 sera l’anniversaire des 10 ans de 
notre belle médiathèque que nous célèbrerons 
ensemble début juin !

Partition Maquette 
Grâce au créateur sonore H.Germain et à la 
plasticienne A.Valentine, les enfants participants 
ont pu créer des maquettes de leur ville 
accompagnées de captations sonores des bruits 
urbains.

Exposition Pop-Up&Co 
Avec l’artiste J.Laparade, 3 classes de l’école 
St-Jean de la Croix ont pu créer des œuvres 
originales qui ont été exposées à la Médiathèque 
François Mitterrand.

Partir en livre 
Un événement dans les quartiers, dans le cadre 
de la « Fête du livre Jeunesse », a ainsi été 
proposé en partenariat avec la Médiathèque 
François Mitterrand, le CSC Jacolot, le Service 
Sport et la Maison de l’Enfance et de la Jeunesse. 

Travail autour 
des « dys »
La Médiathèque François Mitterrand s’est 
dotée d’un fond d’ouvrages variés, adaptés 
aux différents troubles des apprentissages. 
Ce projet, mené par des enseignants et des 
orthophonistes de la commune, a permis de 
mettre à disposition plus de 500 documents et 
du matériel spécifique. En novembre 2022, le 
label «  Exception handicap  » a été obtenu par 
la Médiathèque François Mitterrand. Ce travail 
doit permettre aux troubles « dys » de ne plus 
être à l’écart de la lecture, et à tout le monde, de 
se renseigner sur ces troubles.

Fête de la Musique
samedi 24 juin 
C’est l’occasion parfaite pour célébrer les 
musiques  ! Venez profiter de concerts, de 
spectacles musicaux organisés ou improvisés. 
Pour tous les âges et pour tous les goûts, 
rejoignez-nous pour une journée de musiques 
et de plaisirs.

Feu d’artifice 
et dancefloor 
du 14 juillet 
Un moment de célébration républicaine et de 
fête populaire avec le feu d’artifice traditionnel 
et la soirée dansante. L’organisation 2023 a été 
repensée pour vous surprendre et être encore 
plus attractive !

Fêter Noël
Les illuminations ont été modifiées pour 
correspondre à la nécessité de sobriété 
énergétique sans pour autant supprimer le 
rendez-vous. L’ensemble des éclairages de Noël 
n’aura coûté que 103,35 euros à la ville, soit 2,65 
euros par jour d’éclairage. Plus de 400 enfants 
ont déposé leur courrier pour le Père Noël dans 
la boite aux lettres !

Les Rencontres 
déKalées
Cette année, Les Rencontres déKalées sont 
jointes aux OFNI pour plus de rires et de fête  ! 
Nous aurons encore une fois le plaisir de voir des 
créations originales durant cette manifestation 
un brin loufoque et rigolote. Le rendez-vous est 
maintenu cette année à la Cale, début juillet, pour 
partager ce moment en famille et entre amis.

Ars Nomadis  
Humains parmi 
les bêtes
Le collectif Ars Nomadis, en co-création avec 
une soixantaine d’habitants et en partenariat 
avec Le Fourneau, a permis l’élaboration d’une 
promenade sonore à travers la ville. Cette 
promenade est accessible en permanence au 
départ de la rue Jean Zay.

Culture
Animations

À venir
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SOLIDARITÉ
PRENONS SOIN LES 
UNS DES AUTRES

La Quinzaine 
des Solidarités 
se transforme !
Après une édition 2022 réussie, l’événement 
autour des solidarités se réinvente pour 2023. 
Ce moment organisé avec de nombreux acteurs 
et partenaires, met en valeur le fort esprit 
de solidarité présent au Relecq-Kerhuon. De 
nombreuses activités autour de l’alimentation, 
de l’accessibilité, du sport, sur plusieurs jours 
ont permis de mieux comprendre les besoins 
de chacun. L’édition 2023 sera une édition 
d’ouverture et d’actions en faveur de ceux qui 
ne doivent pas rester sur le bord du chemin. 

Accueil des 
réfugiés Ukrainiens
Le conflit sur le sol ukrainien pousse de 
nombreuses familles à fuir les combats et les 
conditions de la guerre qui ont lieu chez eux. 
Là encore, la solidarité a montré qu’elle était 
bien présente au Relecq-Kerhuon, car 2 familles 
ukrainiennes sont hébergées sur la commune 
grâce aux actions combinées d’habitants 
volontaires et du CCAS.

Pour nos ainés
▶ Commission aînés
Nos aînés ont pu se rendre auprès de classes de 
primaires et de collégiens pour échanger sur 
la mémoire scolaire. Le jeune public a été très 
curieux d’entendre les témoignages de leurs 
ainés sur leurs vécus scolaires. La question du 
lien intergénérationnel est centrale dans les 
travaux de la commission, laquelle est sensible au 
devoir de mémoire et à la transmission de celle-ci 
auprès des jeunes générations. La commission a 
également entamé une réflexion sur l’organisation 
et la programmation de l’événement solidaire de 
l’automne 2023.

▶ repas des aînés
Partage d’un beau moment de convivialité lors 
du traditionnel « repas des ainés »  n’avait pas 
pu avoir lieu les 2 précédentes années. Quel 
plaisir de se retrouver enfin ! 170 personnes ont 
pu participer cette année au repas animé par 
l’association Animation 480. Un bon repas, des 
sourires et des rires, qu’il est bon de partager 
cela avec nos aînés.

▶ Voyage de l’ANCV à Port Manec’h 
(Nevez), dans le Finistère Sud ayant eu lieu du 
1er au 5 octobre 2022. Un moment de partage 
convivial très apprécié par les 20 participants.

▶ repas intergénérationel
du mercredi midi, à la restauration scolaire. vous 
souhaitez y participer ? Inscriptions au CCAS. 

Collecte alimentaire
4,991 Tonnes de denrées ont intégré le local de 
stockage du CCAS. Un record établi grâce à votre 
générosité ! Rappelons que ces aliments et ces 
produits sont distribués une fois par semaine 
aux familles les plus modestes de la commune. 

Les entreprises partenaires ont également 
participé financièrement à cette belle action 
de solidarité. En tout, ce sont 105 personnes 
qui se sont relayées pendant les 2 jours de 
collecte  : élus, CJV, agents du CCAS et de la 
Ville, bénévoles, membres de la Réserve civiK et 
jeunes du Stade Brestois.

La longue période marquée 
par la pandémie s’achève 
enfin. Elle aura permis de faire 
ressortir tout l’instinct de 
solidarité présent dans notre 
ville. L’attention portée aux 
personnes fragiles ou isolées 
ne doit pas faiblir.

Tonnes 
de denrées
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ENVIRONNEMENT ET 
AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE

PRENONS SOIN DE NOTRE PLANÈTE

Le Relecq-Kerhuon lance le tout premier 
Débat d’Orientations Environnementales. 
Cette réflexion devra prendre toute son 
ampleur au fil du temps et des nombreux 
échanges en préparation pour rendre notre 
commune encore plus vertueuse d’un point 
de vue environnemental et écologique.
Notre ville n’en est pas à ses débuts en la 
matière. Les réflexions et les actions pour 
rendre notre ville encore plus verte sont 
nombreuses et pérennes.

Les domaines d’actions vont des questions 
énergétiques, en passant par la protection de 
la biodiversité, l’alimentation, ou encore, les 
mobilités…

Dans le domaine de l’énergie, l’Agence Locale pour 
l’énergie et le climat (Ener’gence) et la division énergie 
de Brest métropole sont des partenaires essentiels dans 
l’aide à la décision, et l’accompagnement des habitants 
dans les économies d’énergie. La préservation de la 
biodiversité passe par des réunions avec l’écologie 
urbaine, l’Office National des Forêts, le Syndicat de 
Bassin de l’Elorn, la division espaces verts de Brest 
métropole, mais aussi le soutien et l’accompagnement 
des associations locales dans leurs actions de 
renaturation ou de sensibilisation.

En termes d’alimentation durable, la ville offre des repas 
de qualité aux écoliers. La cuisine centrale du bourg a 
été reconfigurée pour accueillir plus de produits frais. 
L’équipe de la restauration a relevé le défi en procédant 
à des changements de recettes et en intégrant plus 
d’aliments bio, de qualité supérieure et locaux dans les 
menus. La ville développe également un programme de 
jardins familiaux et de jardins partagés qui connait, un 
grand succès auprès des habitants.

Du coté des mobilités, un travail a été réalisé afin 
d’identifier les emplacements devant accueillir des 
arceaux à vélos, aménagements indispensables pour 
les déplacements vers les commerces ou points de 
rencontre de la ville. La commune travaille avec les 
services métropolitains afin de créer des conditions de 
circulation apaisées, nécessaires à l’utilisation des vélos 
en ville.

Si je devais résumer en une phrase ma mission 
d’adjoint, je dirai qu’elle consiste à s’assurer que la 
préservation de l’environnement est prise en compte 
dans chaque politique et de mettre en place les 
conditions favorables qui donneront envie de modifier 
nos habitudes en faveur de notre environnement.

PHILIPPE 
MORVAN

ADJOINT À L’ENVIRONNEMENT, 
AU LITTORAL ET AU NUMÉRIQUE

Ça coule de 
ressources 
Printemps 2022
De nombreuses animations ont pris place durant 
le festival:
↘ Dessine ton jardin de rêve : concours de 
dessin à destination des 6-12 ans.
↘ Fabrication de produits ménagers : 
une animation écologique par l’Association 
Loisirs Féminins.
↘ Préservation de l’environnement marin : 
un événement pédagogique autour des 
planctons de la rade.
↘ Repair Café : la Médiathèque François 
Mitterrand et la Recyclerie Un peu d’R vous 
aident à réparer objets et petit électroménager 
au lieu de les jeter.
↘ La Nuit des Forêts : l’Association Ultra vous 
fait vivre une nuit dans le bois de Keroumen, 
ponctuée de créations artistiques.
Fort de son succès, le festival reviendra pour de 
nouvelles surprises au printemps 2023 !

Forum Climat Déclic 
Le forum Climat Déclic est le lieu idéal pour 
venir rencontrer des acteurs locaux de la 
transition énergétique et découvrir des actions 
concrètes à mettre en place chez soi pour un 
mode de vie plus responsable. Vous y trouverez 
des exposants qui partageront des informations 
et bonnes pratiques mais aussi des animations et 
un spectacle pour sensibiliser sur ce sujet !

Vélocibus
Le service Vélocibus, service de location de vélos 
à assistance électrique par Bibus, va s’étendre à 
notre ville de Le Relecq-Kerhuon. Le projet est 
en cours pour que la ville devienne guichet de 
location de vélos. Cela permettrait à tous de 
profiter de ce service en mobilité douce sur la 
ville comme sur l’espace métropolitain.
Plus de renseignement sur www.bibus.fr

Déploiement de 
stationnement vélos
La ville et la métropole poursuivent le 
déploiement des équipements permettant de 
stationner les vélos. De nouveaux points de 
stationnements ont été installés afin que vous 
puissiez pleinement profiter de ce mode de 
circulation douce. 

Changement 
climatique et usage 
de l’eau
L’été 2022 a été marqué par une importante 
sécheresse nécessitant d’importantes 
restrictions sur la consommation de l’eau 
douce. Avec les nappes phréatiques au plus 
bas, les restrictions n’ont été levées qu’au mois 
d’octobre, aussi, la commune a pris la décision 
d’installer des récupérateurs d’eau pluviale pour 
l’arrosage, notamment dans le cimetière. Le 
changement climatique s’est bien fait ressentir 
sur notre commune avec un pic de température 
à 39,3° Celsius le 18 juillet, ainsi que d’importants 
incendies d’aires naturelles survenus sur 
l’ensemble de notre région. L’eau est précieuse 
et doit être utilisée avec précaution.
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PATRIMOINE
PRENONS SOIN DE NOTRE VILLE

Notre patrimoine bâti
La Ville détient un patrimoine riche et important, que ce soit en 
matière de patrimoine naturel, d’infrastructures municipales ou 
de structures symboliques de notre Ville. 

Les espaces verts comme les bâtiments remarquables font partie 
du paysage de notre ville qu’il faut entretenir et conserver. Pour 
cela, la municipalité investit régulièrement pour réaliser des 
travaux, parfois invisibles du public, mais pourtant essentiels pour 
ces lieux.

Quelques
chiffres
1.7

 millions d’euros investis 
pour les travaux en 2022

Dont 51 198 euros pour les 
frais d’études avant 

réalisation des projets 

274
déclarations préalables 

déposées en 2022

60
demandes de permis 
de construire en 2022

3
demandes de permis 
d’aménager en 2022

11
demandes de permis 
de démolir en 2022

▶ Nos équipements sportifs
Pour les associations, et auprès des particuliers, ce sont de 
nombreuses salles qui sont mises à disposition ou à la location, afin 
de permettre à la vie culturelle, sportive, associative et festive de 
perdurer, et de proposer des locaux adaptés et adéquats pour les 
diverses activités.

EN 2022 ET 2023 :
↘ Remplacement de la toiture sur la salle Y. Bourhis dédiée à la 
pratique de la gymnastique et remplacement de la chaudière des 
salles Y. Bourhis et Théréné pour un système à pellets.
↘ Changement des tatamis dans la salle des sports de combat pour 
le confort et la sécurité des usagers. 

Le Relecq-Kerhuon 
est une ville qui grandit 
et qui évolue
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PORTRAITS 
D’AGENTS
À VOTRE SERVICE 

Le Relecq-Kerhuon 
est une ville qui grandit 
et qui évolue

Notre commune 
fonctionne grâce aux 
agents qui travaillent 
au sein des différents 
services. Voici quelques 
portraits pour mieux les 
connaitre.

JULIE 
FOUQUET 
CHARGÉE 
DE RESSOURCES HUMAINES
↘ Comment devient-on chargée 
Ressources Humaines et en quoi 
consiste votre poste ?
On ne devient pas chargée RH par 
hasard ! C’est tout d’abord une formation 
juridique en droit du travail et le rapport 
à l’humain qui m’ont attirés vers ces 
missions. Après plus de 8 ans dans le 
conseil RH, j’ai souhaité me réinvestir plus 
concrètement au service des agents. Ce 
qui me plaît c’est la diversité de l’activité. 
A la mairie je suis plus particulièrement en 
charge de la gestion de la formation, de 
la prévention et du temps de travail. Au 
sein de la collectivité j’assure également 
des missions auprès du secrétariat des 
instances représentatives du personnel.

↘ Que prévoyez-vous dans vos missions 
sur 2023 ?
Pour 2023, mes principales missions 
porteront notamment sur la redéfinition 
d’une politique de prévention et de 
formation dans la collectivité ainsi que 
de parachever la nouvelle organisation 
du temps de travail.

MIKAEL 
PENNEC 
COORDINATEUR 
DE L’ÉVÉNEMENTIEL 
↘ Quel est votre parcours et qu’est-ce 
qu’un coordinateur de l’événementiel ?
Travailler dans l’événementiel au 
niveau technique a toujours été une 
évidence pour moi, notamment avec 
mon engagement associatif auprès 
de 2 festivals en Normandie et en 
Bretagne. Après quelques années en 
tant que régisseur protocolaire à la 
mairie du Havre, j’ai profité d’une 
mutation pour venir en Bretagne et plus 
particulièrement au Relecq-Kerhuon en 
Août 2022. 
Ce poste de coordinateur de 
l’événementiel allie à la fois des 
aspects techniques de préparation 
des événements, et des questions de 
gestion administrative. C’est un poste 
qui demande à être formé régulièrement 
sur la sécurité, la technique ainsi que sur 
la gestion administrative. Je suis là pour 
établir une liaison entre les différents 
services et les élus. Mon rôle est donc 
de rendre possible les événements de la 
commune en prenant en compte non 
seulement les choix et les volontés mais 
aussi les différents moyens techniques.

↘ Que pouvez-vous nous dire des 
événements prévus sur 2023 ?
Je ne vais pas tout dévoiler maintenant. 
Au Relecq-Kerhuon, nous aimons l’effet 
de surprise. Bien sûr, les événements 
auxquels les habitants sont habitués 
auront lieu, mais ils seront parfois un 
peu modifiés pour les moderniser, pour 
les rendre encore plus attractifs. Sans 
trahir de secret, l’événement qui sera l’un 
des plus beau en 2023 sera, pour moi, la 
soirée du 14 Juillet. Mais ça ne veut pas 
dire que les autres seront moins bien  ! 
Vous verrez. Il y aura quelques surprises.

JEAN-FRANÇOIS 
MINIAMA
AGENT DES SERVICES 
TECHNIQUES 
↘ De quelle façon êtes-vous arrivé à ce 
poste ?
Après avoir fait de l’intérim, j’ai décidé de 
postuler au Service emploi de la mairie du 
Relecq-Kerhuon. Grâce à un bon suivi de 
la part de ce service, j’ai rapidement été 
embauché en CDD en 2020, puis titularisé 
en 2023 suite à un départ en retraite.

↘ Quelles sont les particularités de votre 
poste ? 
C’est avant tout un métier technique. 
Je suis donc à la manœuvre pour 
tous les montages et démontages des 
différents événements de la ville. Cela 
va de l’événement culturel, jusqu’à 
l’organisation des bureaux de vote 
en période électorale, mais aussi les 
cérémonies officielles. Les événements 
qui demandent le plus de logistique sont 
ceux qui se passent en extérieur, comme 
le DestoK par exemple. 

FLAVIE 
LE BRAS
AGENT D’ACCUEIL POPULATION 
ETAT CIVIL ELECTIONS
↘ Quel a été votre parcours pour arriver 
à ce poste ? 
Avant d’occuper ce poste, j’étais aide-
soignante. La Mairie du Relecq-Kerhuon 
m’a aidé dans ma volonté de reconversion 
et m’a permis de pouvoir faire des stages 
de formation pour devenir agent de 
la fonction publique territoriale, dont 
un stage à la mairie de l’île de Sein. Je 
suis à présent stagiaire à plein temps au 
Relecq-Kerhuon et je serai titularisée en 
septembre 2023.

↘ Que pouvez-vous nous dire de vos 
missions ?
Je fais partie de l’équipe qui accueille 
les administrés à la mairie. Avec mes 
collègues, nous sommes les premières 
personnes de la mairie que les gens 
voient. La première des missions c’est 
donc l’accueil. Ensuite, je les aide dans 
leurs démarches d’inscription sur la liste 
électorale, je tiens à jour les registres 
d’Etat Civil, pour les naissances, les 
mariages, les décès aussi. Ce sont des 
missions de service public. Des missions 
d’accompagnement et d’information 
utiles et nécessaires aux administrés 
qui nous font confiance pour les aider. 
L’autre mission qui m’est assignée est 
celle de l’organisation des élections au 
sein de la commune. S’il y en a eu 2 en 
2022, il n’y a pas d’élection programmée 
pour 2023.
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L’Union pour 
Le Relecq-Kerhuon 
majorité municipale
Après la crise sanitaire, nous voilà toutes et tous 
plongés dans une crise énergétique et économique. 
Nous pourrions faire le choix d’utiliser cet espace pour 
évoquer ses conséquences.

Sans occulter les difficultés que nous gérons au quotidien, 
il nous semblait important de parler d’avenir et de ce qui 
peut, toutes et tous, nous rassembler demain.

Notre ville nous l’aimons pour son dynamisme et cette 
année 2023 sera l’occasion de nous retrouver autour de 
moments festifs et culturels. Ainsi, le festival Thermos a 
fait son grand retour cette année sur 12 jours du mois de 
février, avec 25 spectacles ! La culture n’est assurément 
pas une variable d’ajustement pour les élus majoritaires. 
D’autres moments forts ponctueront l’année avec, 
notamment, une grande concertation sur l’avenir du 
camping de Camfrout. Nous souhaitons qu’il devienne 
un lieu vert, ouvert et convivial pour les habitantes et 
habitants de notre commune. 

Cette année 2023 verra aussi les premières réalisations 
du budget participatif avec notamment l’installation 
d’une tyrolienne sur le foirail derrière la mairie ainsi que 
l’installation de bancs en différents endroits de notre 
commune. 

Nous avons également prévu d’investir pour la 
préservation de notre patrimoine et d’apporter des 
solutions concrètes face aux augmentations des coûts 
de l’énergie. Cela demandera un effort commun, partagé 
par toutes et tous mais que nous souhaitons positif afin 
de faire baisser notre empreinte énergétique. Un débat 
d’orientation environnemental a vu le jour au sein du 
conseil municipal. Les travaux engagés dans le cadre de 
ce débat s’amplifieront en 2023 et seront partagés avec 
l’ensemble des élus et des habitants afin d’élaborer des 
solutions communes. 

Notre médiathèque fait aussi partie intégrante de notre 
patrimoine et nous fêterons cette année ses 10 ans. Cet 
anniversaire sera, là-aussi, un moment de partage et de 
convivialité. 

Cher.e habitant.e,
Comme vous pouvez le constater avec ces exemples de 
réalisations à venir, notre majorité est au travail pour 
continuer de rendre cette ville attractive et dynamique, 
en prenant en compte l’ensemble des publics qui la 
compose. Une ville où il fait bon vivre avec un cadre de 
vie remarquable que nous devons préserver. 

Les élus du groupe majoritaire « L’Union pour Le 
Relecq-Kerhuon »

www.unionpourlerelecqkerhuon.com
unionlrk@gmail.com

Marie-Laure Quétier
L’année 2022 a été marquée par un long épisode de 
sécheresse et des restrictions drastiques d’eau. Le 
superbe réservoir du Costour fournit jusqu’à 20% de 
notre eau potable. Or le projet de stade au Froutven se 
situe juste en amont d’une zone humide qui l’alimente.
En pleine crise climatique, économique et sociale, est-
il vraiment sérieux d’utiliser de l’argent public pour un 
projet privé qui détruirait des terres nourricières et un 
havre de paix pour la faune et la flore locales, et qui 
ferait peser un risque à notre ressource en eau, ce bien 
commun si précieux ?
Il est encore temps de dire non.
Marie Quétier

Marchons pour 
Le Relecq-Kerhuon
2023, année de l’écoresponsabilité́ !
Malgré l’opposition continue des minorités, l’abattage 
des 22 pins du site de la Cantine restera un marqueur 
emblématique de l’année 2022, conséquence de la 
densification urbaine voulue par la majorité municipale. 
M. le Maire nous a expliqué́ que la majorité met en œuvre 
le programme qu’elle a présenté lors des élections et n’a 
pas pour priorité de rechercher systématiquement le 
consensus avec les groupes minoritaires. Mme la Vice-
Présidente de la Métropole en charge de l’urbanisme a 
reconnu le 7 décembre 2022 lors de sa rencontre avec 
trois représentants des amoureuses et amoureux de la 
rade de Brest que le risque croissant de submersion de 
cette zone, s’il n’est pas opposable en l’état actuel de la 
réglementation, imposera probablement à l’avenir des 
travaux de défense contre la montée des eaux : dépenses 
annoncées pour la collectivité et futures contributions 
complémentaires au réchauffement climatique... 

Lors du Conseil municipal du 13 décembre 2022, M. 
Morvan, adjoint en charge de l’environnement, a présenté 
le débat d’orientation environnemental. Un comité́ de 
suivi ouvert aux groupes minoritaires a été créé afin 
d’établir le bilan des actions passées et la programmation 
des actions futures sur la base d’indicateurs précis. 
Sachant l’impact délétère des pollutions et nuisances 
toujours plus nombreuses sur notre environnement et 
sur nous tous (changement climatique, destruction de 
la biodiversité, impacts sur la santé, etc.) et l’urgence 
d’adopter collectivement des comportements vertueux, 
nous avons exprimé́ notre volonté d’engagement au sein 
de cette nouvelle commission. Nous souhaitons que ses 
ambitions et réalisations concrètes soient à la hauteur 
des nombreux enjeux dont nous avons proposé́ une liste 
dans le but d’enrichir la réflexion initiale de la majorité. 
La révision du Plan Local d’Urbanisme qui doit débuter 
au second semestre 2023 devrait offrir une opportunité 
d’action concrète. 

Dans ce contexte d’espoir d’une première mobilisation 
de l’intelligence collective, nous espérons que cette 
démarche pourra s’enrichir de nombreuses contributions 
de toutes et tous pour que notre commune soit de plus 
en plus écoresponsable. Nous serons à votre écoute, 
n’hésitez pas à nous solliciter.

Les élus du groupe Marchons pour Le Relecq-Kerhuon. 

Vert Le 
Relecq-Kerhuon
Tous ensemble, mobilisés face au changement 
climatique
Nous sortons de la COP Brest, avec un constat partagé : 
celui des conséquences dévastatrices de la crise 
climatique, mais aussi avec des perspectives, qui sont ces 
leviers sur lesquels agir, et convaincus de la nécessité de 
la mobilisation collective.

Nous avons tous en tête les effets du dérèglement 
climatique sur notre territoire : incendies dans les 
monts d’Arrée, sécheresse, restrictions d’eau, tensions 
sur le réseau d’eau potable, nappes phréatiques au plus 
bas, canicule, chaleur record sur le territoire (39°3 C 
à Brest), littoral fragilisé,… Et nous en connaissons les 
conséquences sociales.

La majorité municipale, qui se dit consciente de la gravité 
de la situation, propose d’agir plus amplement dans le 
cadre d’un Débat d’Orientations Environnementales. 
Soit  ! L’initiative est intéressante. Mais, pour être à 
la hauteur des enjeux, il convient de sensibiliser et 
d’associer le plus largement possible les différents 
acteurs de notre commune. La démarche ne saurait se 
réduire à de simples échanges entre élu.e.s.

Parce que nous sommes tous concernés, les habitants et 
habitantes de tous âges, les entreprises, commerçants, 
artisans, associations, élu.e.s doivent pouvoir s’exprimer 
et convenir des priorités d’actions pour notre commune. 
Ne nous privons pas de l’intelligence collective et, sur 
l’exemple de la COP Brest, faisons vivre la COP Kerhorre.
Nous, collectif citoyen «  VLRK», souhaitons dans ce 
cadre partager nos propositions, comme par exemple 
la priorisation de l’investissement dans l’isolation des 
bâtiments publics énergivores, la charte pour un habitat 
passif (sobre en consommation d’énergie), l’accès à 
l’alimentation bio et durable pour tous, la création d’un 
tiers-lieu autour de l’économie circulaire et du lien 
social, l’utilisation de matériaux perméables plutôt que 
le bitume, la protection et la réintroduction des arbres, 
l’implantation de jardins partagés dans plus de quartiers, 
le développement des mobilités douces, l’installation 
de panneaux photovoltaïques, l’abandon de projets 
d’investissement non indispensables, ...

Avec la COP Kerhorre en 2023, le temps est à l’action au 
Relecq-Kerhuon : convenons ensemble des solutions 
locales adaptées. 
A votre écoute sur vertlerelecqkerhuon@gmail.com

Agissons ensemble en 2023 !
Vos élus Vert le Relecq-Kerhuon : Marion Maquinghem, 
Sonia Le Corre, Gérard Marsollier
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 LE CONSEIL DES 
JEUNES DE LA VILLE

Un bilan actif 
et des projets dynamiques
Le Conseil des Jeunes de la Ville (CJV) a eu une année 2022 bien 
remplie en actions et en projets. Soirées jeux, cinéma d’Halloween, 
opération Mai à Vélo, participation à la collecte alimentaire et 
aux cérémonies commémoratives, l’équipe des jeunes du CJV est 
très fortement investie dans la vie de la commune. 

L’envie de participer aux actions de la ville et le désir d’impulser 
de nouvelles actions sont très présents au sein de notre groupe de 
jeunes adolescents. 

Pour 2023, certains projets sont déjà bien avancés. L’opération de 
nettoyage des plages et l’installation des BaKamarées ont ouvert 
l’année avec un grand succès et beaucoup de participants. Plus 
de 42kg de déchets de tous types ont été ramassés avant d’être 
envoyés au centre de retraitement.

Cette année sera l’occasion de finaliser le projet du Skate-Park. Un 
nouveau lieu ouvert pour pratiquer librement les sports de glisse 
urbains et pour se retrouver. Un second projet est déjà à l’étude 
chez nos jeunes représentants avec l’installation dans la ville de 
cendriers à thèmes pour sensibiliser la population à la pollution 
liée aux mégots et aux méfaits du tabac sur la santé.

Toute l’équipe du Conseil Jeune de la Ville est particulièrement 
motivée à poursuivre ses réflexions pour bâtir des projets à 
destination de tous les habitants du Relecq-Kerhuon.

Exposition Sex Breizh à l'Espace jeunes

Summer Mix Party

L’envie de participer 
aux actions de la ville 
et le désir d’impulser de 
nouvelles actions !



PRINTEMPS
SEMAINES DE LA PETITE ENFANCE

ÇA COULE DE RESSOURCES
SALON DU PRINTEMPS

BREIZH TY GEEK
PARTIR EN LIVRE

10 ANS DE LA MÉDIATHÈQUE 
FRANÇOIS MITTERRAND

ETÉ
FÊTE DE LA MUSIQUE
SUMMER MIX PARTY 

LES RENCONTRES DÉKALÉES
FÊTE NATIONALE

DESTOK
PIQUE-NIQUES KERHORRES

ODYSSÉA

AUTOMNE
INAUGURATION DE LA 
MAISON DE L’ENFANCE 
ET DE LA JEUNESSE
WEEK-END DES SOLIDARITÉS
HALLOWEEN
FORUM DES MÉTIERS EN 
UNIFORME

HIVER
TRÉTEAUX CHANTANTS 
ILLUMINATIONS DE NOËL
MARCHÉ DE NOËL

Tous les événements annoncés se tenant en extérieurs auront lieu
 sous réserve de conditions météorologiques favorables.

Plus de renseignements sur le site internet www.lerelecqkerhuon.bzh

PROGRAMMATION
2023


